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■令和６年度 第２回 国分寺市地域公共交通会議 議事録 

 

１．開催概要 

 

・開催日時：令和６年11月８日（金）午後２時00分～午後３時00分 

・開催場所：本多公民館会議室Ｃ 

 

・委 員 等： 

（出席委員）鈴木文彦委員、市民委員：鈴木敬委員、西武バス(株)計画

部計画課長：秦野凌委員、立川バス(株)運輸計画部計画課

長：佐藤祐浩委員、京王電鉄バス(株)運輸営業部乗合事業

担当課長：三浦裕介委員、(一社)東京バス協会乗合業務部

長：冨樫秀樹委員、立川バス労働組合執行委員長：土岐雅

人委員、国土交通省関東運輸局東京運輸支局首席運輸企画

専門官(輸送担当)：佐藤義尚委員、警視庁小金井警察署交

通課長代理：髙𣘺和裕委員、国分寺市建設環境部長：島﨑

進一委員  

（欠席委員）三和交通多摩(株)常務取締役：山口真委員 、東京都北多

摩北部建設事務所管理課長：榊原元秋委員 

（事務局）  古谷交通対策課長、源内地域バス等担当係長、大森交通対

策担当主任、鈴木交通対策担当 

（事業者他） 

（傍聴者）  ２名 

 

・会議次第 

１ 委嘱状交付（机上配布） 

２ 自己紹介（新市民委員） 

３ 協議運賃の改定について 

４ その他 

・国分寺市地域バス「ぶんバス」の協議運賃の改定について（資料－

１） 

・国分寺市地域バス運行事業補助金の推移と運賃収入の状況（資料－

２） 

・国分寺市域内を一般路線バスで移動した場合の料金について（資料

－３） 

 [事務局] 

後日会議録作成のため、録音する旨と、会議資料の確認を行った。 
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１．委嘱状交付 

委嘱状交付については、机上に配布とした。 

 

２．自己紹介 

出席委員の自己紹介を行った。 

 

３．協議運賃の改定について 

[会長] 

   この場では、地域公共交通の方向性のみを決定します。運賃の決定自

体はこの会議の付託を持って運賃協議会にて決定されることをご承知お

きください。事務局からの説明をお願いします。 

 

事務局が資料１、２、３をもとに説明。 

 

[会長] 

事務局から説明ありましたが、ご意見、ご質問等ある方、いらっし

ゃいますでしょうか。 

[立川バス（株）佐藤委員] 

現在は、大人・小人共通100円ですが、大人200円小人100円に改定す

るということでよろしいでしょうか。 

[事務局］ 

その通りです。 

［市民委員鈴木委員］ 

当初は、100円と安めに設定されていましたが、倍になるというの

は、方針を変えたということでよろしいでしょうか。 

［事務局］ 

ぶんバスを利用する目的が路線バスと変わらなくなってきたため、

路線バスとの運賃格差をなくすことが、地域公共交通を守るために必

要になると考えています。 

［会長］ 

運賃をあげることで、利用控えが発生すると考えられるが、運賃収

入の減額見込みはわかっているのでしょうか。 

［事務局］ 

令和５年度に運賃改定を行った小金井市は、利用者数が約3.4％減っ

たと伺っています。 

［市民委員鈴木委員］ 

   どのような利用者層が減ったのかはわかるのでしょうか。 
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［事務局］ 

   内訳については、不明です。 

［京王電鉄バス(株)三浦委員］ 

   小児障害者の料金設定は、行わないのでしょうか。 

［事務局］ 

   現状は、設定しない予定です。 

［京王電鉄バス(株)三浦委員］ 

   路線バスでは、小児障害者は、小人の半額に設定するのが一般的で

す。回数券の問題がありますが、小金井市では小児障害者は回数券の対

象外としています。 

   運賃機の特性上、操作ミスが発生する可能性があるため、小児障害者

は小人の半額と設定していただいた方が誤集計が起きないと思います。 

［事務局］ 

 検討させていただきます。 

［西武バス(株)秦野委員］ 

 今回の運賃改定は、妥当であると思いますが、コミュニティバスが

普及して以来、路線バスが影響を受けてお客様が離れていった経緯が

あります。もっと早期の検討をして欲しかったというのが本音です。   

[東京運輸支局佐藤委員] 

   障害者運賃を適用する条件として、障害者手帳の提示とあります

が、スマートフォンアプリの提示にも対応はするのでしょうか。ま

た、未就学児無料というのは、保護者とのセットで無料なのか、未就

学児のみで無料なのかどちらでしょうか。 

［事務局］ 

 アプリには、対応します。また、未就学児のみで無料ですので、未

就学児が何人いても保護者の料金のみで乗ることができます。 

［会長］ 

   運賃が増額改定した際には、約20％近く利用者が減った自治体もあ 

ります。しかし、結局はバスの利便性が高ければ、数年中に利用者数が

戻る傾向にあります。 

［市民委員鈴木委員］ 

運賃改定により交通弱者である高齢者も影響を受けると考えられる

が、そこはどのように考えていらっしゃるのか教えていただきたい。 

［事務局］ 

コミュニティバスは、東京都のシルバーパス制度の対象外になって

います。しかし、運転免許を返納した高齢者の方を対象に一生涯無料

になるパスを福祉部局が発行しています。 
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［会長］ 

 ご意見が他にないようなので、小児障害の件は、検討した上で運賃

協議会に付託する方向でよろしいでしょうか。 

［各委員］ 

 賛成 

 

４．その他 

[会長] 

事務局よりお願いします。 

［事務局］ 

次回第３回の開催についてですが、運賃部会の開催があるため時間

を後ろ倒しさせていただきます。 

また、11月15日から市報やホームページで市民からの意見募集を行い

ます。 

[東京運輸支局佐藤委員] 

ぶんバスの運行事業者である武州交通様には、今回の会議の情報共

有はなされますか。 

［事務局］ 

情報共有いたします。また、机上に新庁舎開庁に伴う令和７年１月

からのルート変更を反映した時刻表を配布しております。ご確認くだ

さい。 

[東京運輸支局佐藤委員] 

 運賃改定を実施するのはいつからですか。 

［事務局］ 

   令和７年４月からです。 

［国分寺市建設環境部長島﨑委員］ 

11月15日号市報に掲載した運賃改定の意見募集記事は、差し替えが 

間に合わず一律200円として掲載しています。そこからホームページを

検索していただければと思います。 

［西武バス(株)秦野委員］ 

ぶんパスについて、運転免許を持っていなかった高齢者の方は交付 

の対象にならないので、その対応をどうするのか検討をしていく必要

があるのではないかと思います。 

[会長] 

ありがとうございました。その他、よろしいでしょうか。無いよう

なので、第２回国分寺市地域公共交通会議を終了いたします。 


